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证券代码：600713           证券简称：南京医药         编号:ls2024-034 

 

南京医药股份有限公司关于 

2023 年度暨 2024 年第一季度业绩说明会召开情况的公告 

 

 

 

南京医药股份有限公司（以下简称“公司”）于2024年5月24日(星期五)通过

上海证券交易所上证路演中心线上召开了公司2023年度暨2024年第一季度业绩

说明会，现将具体情况公告如下： 

一、本次业绩说明会召开情况简介 

2024年5月11日，公司对外披露《南京医药股份有限公司关于召开2023年度

暨2024年第一季度业绩说明会的公告》（公告编号：ls2024-032）。公司于2024

年5月24日(星期五)下午15:00-16:30，通过上海证券交易所上证路演中心（网址：

http://roadshow.sseinfo.com/）以网络视频、图文展示及文字互动的方式召开了公

司2023年度暨2024年第一季度业绩说明会，公司董事长周建军先生，董事、总裁

张靓先生，独立董事胡志刚先生，副总裁、董事会秘书李文骏先生，总会计师孙

剑先生出席了本次会议，会议由李文骏先生主持，周建军先生致辞。各位参会嘉

宾与投资者进行了线上互动，在信息披露允许的范围内对投资者普遍关注的问题

进行了及时回答。 

 

二、本次业绩说明会投资者提出的主要问题及回复 

本次业绩说明会投资者提出的主要问题及回复如下： 

1、请问公司核心竞争力有哪些？ 

答：感谢您对公司的关注！公司核心竞争力主要有：规模渠道及商业网络优

势、客户综合服务优势、仓储及物流配送优势、信息化管理优势、集成化供应链

体系优势，具体内容详见公司2023年年度报告，谢谢。 

 

2、公司年报说资产负债率74.46%，同比下降4.36个百分点，想了解下降的

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。 
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原因，谢谢。 

答：感谢您对公司的关注！公司2023年度资产负债率下降，主要在于公司加

强应收账款管控及开展应收账款无追索权保理业务，加快回收货款，提高资金使

用效率，谢谢。  

 

3、请问药品集采对公司经营的影响？ 

答：感谢您对公司的关注！药品集采有助于营造公平竞争的市场环境，进一

步降低群众用药负担。公司关注到国家医保局近日印发的《关于加强区域协同做

好2024年医药集中采购提质扩面的通知》，该通知提出继续大力推进医药集中带

量采购工作，加强区域协同，提升联盟采购规模和规范性，明确行业预期，持续

巩固改革成果。国家组织的“药品集采”至今已落地实施九批，未来将继续常态

化开展药品和医用耗材集中带量采购。 

由于医药批发业务的盈利来源于进销差价，“药品集采”政策实施后集采目

录内药品的销售价格大幅下降，公司通过与上游供应商约定采购价格等方式尽量

维持毛利率稳定，但集采目录内药品毛利率总体呈现下降趋势。前八批国家组织

药品集采目录覆盖公司药品品种低于3%，同时公司通过引进新药、增加医疗器

械销售占比、扩大与下游客户合作等方式增加主营业务收入，降低“药品集采”

对公司医药批发业务的影响。另外，由于“药品集采”未中标的品种在公立医院

销售受限，前述药品会以零售药店作为主要销售渠道，零售药店对上游供应商的

议价能力将随之提升，有利于公司医药零售业务和公司医药批发业务中对社会零

售药店的批发业务。故“药品集采”对公司经营不存在重大负面影响。谢谢。 

 

4、您好，请问公司毛利率下滑主要是什么原因？公司产品线上渠道发展情

况如何？ 

答：感谢您对公司的关注！在国家药品集中采购提质扩面及常态化推进的医

改背景下，公司经营集采品种较全，“药品集采”政策实施后集采目录内药品的

销售价格大幅下降，公司2023年度毛利率同比下降。 

公司采取自营及依托第三方平台的方式，O2O和 B2C 电商业务在零售业务

管理平台进行推广复制，同时公司同步推动立足中药代煎代熬业务的“互联网+
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中药药事服务”平台和实现供应链协同服务的批发业态 B2B 电商平台建设，发

挥公司品牌影响力及区域资源优势，积极开发并实施以客户为核心、以健康管理

服务为特征的线上线下一体化的电子商务营销模式。结合医药“互联网+”业务

开展，公司积极探索实践南京医药电子处方共享平台项目和患者服务平台（含D

TP云药房业务平台）项目，努力提升在健康管理服务方面的能力及水平。2023年

公司医药电商业务较上年度增长19.53%，谢谢。 

 

5、您好！我关注到公司华证ESG评级仅是B，总体表现在行业内并不突出。

特别是在ESG的环境领域上，您能否分享一下公司在环境保护、可持续发展方面

的具体措施和目标？谢谢。 

答：感谢您对公司的关注！ESG是关注企业环境责任、社会责任、公司治理

等非财务因素的可持续发展理念和企业评价标准。公司2023年5月已成为中国医

药商业协会ESG分会首批入会企业，将继续规范治理，践行好国资控股上市企业

的社会责任，贯彻好国家关于绿色发展的要求，坚持绿色、低碳发展，做好节能

减排工作。谢谢。 

 

三、风险提示 

本次业绩说明会如涉及对行业的预测、公司发展战略规划等相关内容，不能

视作公司或管理层对行业、公司发展或业绩的承诺和保证，敬请广大投资者注意

投资风险。 

 

四、其他事项 

本次业绩说明会召开后，投资者可以通过上证路演中心（http://roadshow.sse

info.com/）查看本次业绩说明会的召开情况及主要内容。公司衷心感谢长期以来

支持及关心公司发展的广大投资者，欢迎投资者继续通过上证E互动、投资者电

话等方式与公司互动交流。 

 

特此公告 

南京医药股份有限公司董事会 

2024 年 5 月 25 日 
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